

BOLETIN OFICIAL DEL OBISPADO DE SALAMANCA

- Año 120
- Octubre 1970
- Número 10

SANTA TERESA DE JESUS, doctora de la Iglesia y Salamanca

1. Un hito clave en la historia eclesial del siglo XX.

Santa Teresa de Jesús ha sido proclamada doctora para la Iglesia de hoy por Pablo VI el 27 de septiembre de 1970. Este es el hecho y el acontecimiento en su simple noticia.

La historia personal de Teresa de Jesús se desarrolla entre 1515 y 1582. Cincuenta años en los que se forjó humana y espiritualmente en la ciudad de Avila, para lanzarse después a los caminos de España y renovar las mentes y las vidas de los hombres que anhelaban "lo fundamental".

Hoy, cuatro siglos más tarde, el mensaje de Teresa y su testimonio es de una impresionante vivencia. Y en pleno siglo XX sonó la hora definitiva de concederle el título de doctora de la Iglesia a la primera mujer; junto con otros 30 doctores; desde 1970, Teresa de Avila, de Salamanca, de España, del mundo entero, será oída en medio de la Iglesia.

Es posible que este hecho haya sonado en las conciencias de la mayoría de los cristianos como algo fuera de tono y de sentido, como una droga más de las alienadoras para unos y otros en este momento de una intensa ansia de reformas.

En el fondo, este dato ya histórico, significa algo profundamente revolucionario como fue toda la vida de Teresa. Hoy, Teresa de Jesús nos puede decir mucho sobre lo "esencial" perdido por nuestra generación.